

Homenaje a Revueltas organizado por el INBA en junio de 1973



¡Al fin, Revueltas!

En el ciclo de conferencias organizado por el departamento de Literatura del INBA en homenaje a José Revueltas, hubo que esperar hasta la tercera para que alguien hablara de José Revueltas tal y como dicen las invitaciones.

Enrique González Rojo, autor de *Para Deletrear el Infinito*, hijo y nieto de poetas, tuvo la atención de llegar a la hora señalada. También leyó su charla, demostrando que en México el único capacitado para improvisar se llama Juan José Arreola. El tema de la charla era “José Revueltas, el escritor político,” y González Rojo habló sobre el Revueltas que ha escrito *México, una democracia bárbara* y *Ensayo sobre un proletario sin cabeza*.

González Rojo no se salió por la tangente haciendo referencia a las implicaciones políticas en las novelas y cuentos de Revueltas ni habló extensamente sobre las actividades políticas que han mandado a Revueltas varias veces a prisión.

González Rojo examinó la posición ideológica y rebelde de Revueltas expuesta a través de sus escritos y ensayos políticos, que lo han llevado a unirse y separarse del Partido Comunista, fundar y dejar el Partido Popular y de la Liga Leninista Espartaquista. González Rojo, de paso, dio una lección de conciencia política al detallar desmenuzadamente la actitud de los partidos supuestamente políticos y teorizó sobre la cara oculta de cada

uno de ellos. En resumen, una excelente conferencia que entretuvo al público en el mejor homenaje a Revueltas dentro de este ciclo.

Ojalá que Jaime Labastida examine los cuentos de Revueltas como González Rojo lo hizo con la actividad política de uno de nuestros grandes escritores.

E. Mejía

24 de junio de 1973.

Periódico **LA ONDA**